

EL DIARIO DE MURCIA

Dirección: Calle de la Sociedad, 10.

PERIODICO PARA TODOS.

Precio: cuatro reales al m.

✠

D. O. M.

EN SUFRAGIO DE LAS ALMAS DE

DON SANTIAGO LOPEZ G. CABALLERO,
de su esposa la señora
DOÑA SOLEDAD TUERO ALCOCER
Y DEMÁS DIFUNTOS DE LA FAMILIA,

Se dirán misas de media hora, desde el alba hasta las doce en la iglesia de Capuchinas, mañana 8 del corriente. Así mismo, todas las misas que en este día se digan además en el citado templo, serán aplicadas por las almas de dichos señores. La familia ruega encarecidamente á todos sus amigos y personas piadosas se dignen concurrir á alguno de estos actos y pidan á Nuestro Divino Redentor por el alma de los finados.

R. I. P.

Nuestro Excmo. Sr. Obispo se ha dignado conceder 40 días de indulgencias por cada misa, parte de rosario, estación ú otro cualquiera sufragio que se aplique por el descanso eterno de las almas de los finados.

✠

La fiesta anual dedicada á conmemorar la primera conquista de Murcia en 1241 por el entonces Infante, luego Rey D. Alfonso X (el Sábio), se celebrará á la primera patrona de Murcia

Santa María del Arrixaca

En su propia capilla, sita en la iglesia del ex-convento de San Agustín, hoy parroquia de San Andrés.

A las diez de la mañana del domingo 10 del actual, se cantará Misa mayor; siendo panegirista el Sr. D. Eduardo Martínez Balsalobre, Licenciado en Sagrada Teología y Catedrático del Seminario Conciliar de S. Fulgencio.

ESTARÁ MANIFIESTO S. D. M.

Asistirá una sección de voces dirigida por el Sr. Maestro de Capilla de esta Santa Iglesia Catedral.

MAYO 1891.

Mme. Leonie Broutin
MODISTA DE SOMBREROS
FONDA UNIVERSAL 4-2

ALMACEN DE FERRETERIA Y CAMAS DE HIERRO
LEON Y LA ROSA

Sociedad 9, frente á la imprenta de «El Diario»
Acabamos de recibir grandes remesas en todos los artículos que abraza este ramo, que ofrecemos al público á precios muy baratos.
Especialidad en armas de fuego — Leon y La Rosa, 8-1

SE VENDE un bonito carruaje llamado **Serret** con una jaca de 4 años ó sin ella y además una tartana nueva, todo en precio arreglado. Razon. calle de la Administracion, 4. 3-1

AMA DE CRIA. Hay una que desea criar en casa de los padres, leche de siete meses, primeriza. Darán razon, botica de Vidrieros. 2.º piso. 3-1

LEY PARA LAS ELECCIONES MUNICIPALES A 2 reales, en la imprenta del «Diario»

LO DEL DIA.

El descanso se impone en este día. Su solemnidad religiosa, respetada y consagrada por todos, lo hace de huelga cristiana. Es uno de los días en que hacemos el sacrificio de no trabajar para el siguiente; por lo que mañana no se publicará nuestro periódico.

La Ascension del Señor, recuerda y conmemora el término de la obra de la Redencion, la despedida augusta de Jesús á la tierra, su vuelta al cielo á ocupar su puesto en el trono de la Santísima Trinidad.

La iglesia, la historia y la piedad han distinguido este día como de gran fiesta; y la musa popular, la que tan bien distingue lo grande, ha hecho aquel célebre cantar de los tres días del año que relucen más que el sol.

Realmente es alegre y placentero este día. Aunque no nos demos cuenta de cómo ni por dónde se derrama en nuestra alma ese placer entusiasta y puro que sentimos en las fiestas religiosas populares; ello es que lo gozamos.

Lo empiezan á anunciar los niños con la fruición de no ir al colegio; lo predicen los operarios que nos rodean, y lo predicen con el gusto que produce la seguridad de ganar su jornal paseándose y divirtiéndose; las criadas cantan la víspera y la antevíspera, con acompañamiento de platos y cucharas, la copla de los tres días que hay en el año; las campanas de las vísperas, dan la nota del día clásico que ha de venir... y los que oímos todas estas manifestaciones, aunque estemos muy preocupados de los negocios, en el escritorio, en el despacho, en el taller, donde quiera que sea, nos vemos envueltos en esa atmósfera que producen y concluimos como ellos, alegrándonos y cantuseando lo de

*Jueves Santo, Corpus Cristi
y el día de la Ascension.*

Otra alegría mas íntima y mas positiva puede producirnos el día de hoy, si pensamos, como cristianos, que al fin de nuestros días, tendremos la ascension á la inmortalidad, si cumplimos debidamente, como El la cumplió, nuestra mision en la tierra.

El ascender es en nosotros vehemencia del espíritu. Descender y bajar, lo hacemos por fuerza, por necesidad, aunque sea á buscar el oro y la plata en las entrañas de los montes. Las cimas altas parece que nos llaman y nos atraen. Por gusto y con delicias inefables trepamos las sierras, y nos sentimos en las alturas siempre algo trasfigurados, por lo poco lejos que dejamos el mundo con sus miserias y por lo poco mas cerca que vemos el cielo en sus grandezas.

Ningun hombre envidia la fuerza del leon ni ninguna cualidad sobresaliente de los animales, únicamente

te envidiamos á las aves, que vuelan con la gloria de ascender, de poder traspasar las nubes y de perderse allá en las regiones donde principia el camino del infinito.

A las doce del día de hoy, cuando todas las campanas suenan, cuando las aves cantan, cuando se dice la misa solemne en todos los altares, es cuando el sol, en medio del cielo, desplegando la inmensidad de sus rayos, parece como que señala la puerta, por donde se verificó la Ascension del Señor á los cielos.

Y á esa hora, con el corazón lleno de la alegría universal, por la solemnidad de la fiesta religiosa... ¡quien, si tuviera alas, no volaría!

* * *

Ya están los horchateros esperando gente.

Las mesas arañadas por las fichas del dominó, se han sustituido por otras de blanco mármol.

Las doradas cafeteras se han arrinconado, para dejar su puesto á las garrafas.

El cafetín se ha hecho horchatería. Pero el calor no viene.

El cafetín es un progreso respecto de la taberna; pero la horchatería será siempre clásica, burguesa, honrada.

De un cafetín, y aun del inocente dominó, se puede sospechar algo; pero de la horchatería, no.

Todo en la horchatería es diáfano y claro y saludable. El limon por la mañana, la horchata y el mantecado por la tarde; y á toda hora esa mezcla incalificable de la cerveza y el limon.

Las horchaterías son el café de las familias. Cuando un padre toma una mesa con su mujer y sus hijos y pide horchata y barquillos para todos, es una delicia el ver con qué patriarcalidad refrescan los padres, juegan los chicos y bebe y come el ama, si hay niño de pecho y tiene nodriza.

Porque en las horchaterías no hay citas, ni entrevistas, ni se trata mas que de refrescar. Donde se consume el licor ó el vino, son muy comunes las palabras fuertes, las cuestiones y hasta las peleas; pero donde la nieve es el factor principal, reina la paz y hasta el silencio.

* * *

Con los nombres que publicamos hoy damos completa la candidatura de los que, procedentes de diferentes agrupaciones políticas, han de constituir en su día el ayuntamiento.

Cada uno, segun su criterio político, juzgará esos nombres, como quiera. Para nosotros, en el mero hecho de aceptar, en estas circunstancias, el cargo para que se les designa, ya merecen nuestros respetos.

Jóvenes y viejos, noveles y curtidos en las luchas de la política, de todas las clases sociales, hay en las candidaturas. Y si algo de comun hay entre todos ellos, nos parece que es la buena voluntad de hacer algo

en bien de Murcia. En esto, por hoy, no nos equivocamos.

Si mañana las circunstancias políticas ú otras exigencias, los perturbasen en sus propósitos... sufriremos un desengaño mas.

PROTECCION A LA AGRICULTURA.

Los gobiernos, las sociedades científicas, los grandes economistas y la prensa toda en general, se ocupan actualmente con especial interés en la árdua cuestion llamada social, y como si estuviéramos en Bruselas, ó en Marsella ó en Lóndres ó en Berlin, nadie se acuerda, al hablar de la crisis industrial, más que de los cerrajeros, y los tejedores, los carpinteros y las fábricas, en fin, que en aquellos países constituyen la riqueza principal de la industria, y nos olvidamos de que aquí tenemos otra con la cual podemos hacer competencia al Extranjero, si pudiéramos conseguir su prosperidad. la agricultura.

Todos los gobiernos ofrecen su proteccion á esta fuente de riqueza; pero la proteccion no parece: siguen las contribuciones territorial é industrial asfixiándola, los colonos no sacan para pagar las rentas y muchos son los que se retiran arruinados y dejan la agricultura para pretender un destino del Gobierno ó dedicarse á otros negocios de mejor resultado.

El Sr. Isasa, contestando al diputado reformista Sr. Bosch y Fusteguera, expuso los deseos que le animan en favor de la agricultura; pero tememos que no pase de buena intencion.

También el Sr. Gamazo hizo muchas promesas, y el Sr. Montero Rios llegó á formular algun proyecto en este sentido, uno de ellos el de ley sobre crédito agrícola que presentó á las Córtes en 1886. Y ¿qué se ha hecho desde entences con ese proyecto? Que ha dormido en el rincon del olvido hasta ahora que el mismo hombre público lo ha reproducido en forma de proposicion de ley, cuya lectura fué autorizada ayer por las secciones del Senado.

Ahora que el Sr. Montero Rios está en la oposicion, se acuerda de su proyecto.

Mejor habría sido que se hubiera propuesto convertirlo en ley cuando él era Ministro, ó por lo menos cuando lo eran sus amigos que le hubiera sido mucho más fácil.

LA PROVINCIA.

CARTAGENA.

Mañana jueves celebrará un meeting en el teatro Principal el partido republicano de esta localidad.

—A las tres y media de esta madrugada ha fallecido víctima de la penosa enfermedad que padecía hace tiempo D. Pedro Sanchez Sevilla, después de recibir todos los sacramentos y dando en sus últimos momentos manifiestas pruebas de la más grande uncion cristiana.

A las tres de la tarde ha sido conducido el cadáver al cementerio de Nuestra Señora de los Remedios, seguido de numeroso acompañamiento.

—Ha sido nombrado nuevamente Inspector de Hacienda de este partido, el que lo fué anteriormente, nuestro amigo D. Enrique Marin Herrera, quien tomó posesion en el dia de ayer.

—Mañana á las ocho se celebrará en la iglesia de Pozo Estreche el enlace de José Conesa Domene con Encarnacion Perez Martinez.

LORCA.

La compañía dramática que bajo la direccion del Sr. Mata trabaja en uno de los teatros de Cartagena, tiene ensayado para representarlo por primera vez en dicha poblacion, el drama de nuestro paisano Sr. Lopez Barnés, «El huérfano por la ley».

—La altura del embalse del Pantano asciende en el dia de hoy á 43'17 metros.

—A pesar del fuerte aguacero que con motivo de la nube cayó ayer tarde, el rio no trajo más aumento de agua que el de las ramblas afluentes; pues en el Pantano no descargó la tormenta.

CORRESPONDENCIA.

Madrid 5 de Mayo de 1891.

En la prensa extranjera es perfecta la unanimidad con que todos los periódicos aprecian la manifestacion de 1.º de Mayo, que ha pasado este año, segun todos convienen, con mayor tranquilidad aún que el anterior.

En España las noticias de hoy acusan tranquilidad en Barcelona y otras varias capitales, al reanudar los trabajos.

En Zaragoza es donde se mantiene alguna agitacion.

En Vizcaya tambien se ha reproducido ayer la huelga en las minas y en Valladolid y Cádiz tambien hay huelga.

En Madrid se ha trabajado en bastantes obras, salvo que no han trabajado los canteros en el edificio de Museos y de Biblioteca, ni en el nuevo Hospital Militar.

Tampoco han trabajado los fundidores de hierro y varios grupos de albañiles. Pero hoy trabajan ya varios oficios.

—La supresion de Audiencias de lo criminal que figura en el proyecto de presupuestos pendiente de discusion, está llamada á proporcionar al Gobierno actual tantos disgustos como los que acarreó á los fusionistas el mismo buen propósito.

—Algunos periódicos ministeriales vienen hoy furiosos contra el señor Fernandez de Henestrosa, porque en su discurso de ayer calificó de imposible la inteligencia de los reformistas con los conservadores.

—Ayer conferenció el Sr. Moret con los Sres. Sagasta y Gamazo acerca del criterio con que ha de tratar las cuestiones económicas en el discurso que pronunciará hoy en el debate del Mensaje.

Por más que el Sr. Castelar se muestra poco inclinado á tomar parte en la discusion del Mensaje, como ha sido objeto de varias alusiones respecto de su actitud al sobrevenir la crisis de Julio, se cree que al cabo verá precisado á usar de la palabra.

—Ha fallecido en Sevilla el conocido matador de toros, José Machío.

—El insigne poeta, D. Ramon de Campoamor, se encuentra en el estado de salud más satisfactorio, habiendo salido de casa durante el dia de ayer.

—El señor Montero Rios ha presentado en la alta Cámara una proposicion de ley sobre crédito agrícola,

que es la reproduccion exacta del proyecto que presentó en Julio del 86, siendo ministro de Fomento.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY

La Ascension del Señor, San Estanislao ob. y mr. y la Apar. de San Rafael arc.

Mañana la Aparicion de San Miguel arc.

VELA Y ALUMBRADO

Está hoy en las iglesias de Madre de Dios y San Bartolomé.

En la primera por D.ª Ascension Y en la segunda por D. Sebastian Servet y D.ª Catalina Brugarolas.

Mañana en San Miguel por D. Antonio Lopez y Lopez y D.ª Telesfora Arteseros y demás difuntos.

Y en Santa Clara por Sor Cayetana Senac y Sor Juana Senat, religiosas de esta convento, y demás difuntos de su familia.

Observaciones

METEOROLÓGICAS DEL DIA 6.

A las 8 de la mañana.

Presion, 961'5 mm.; Temperatura 16'0; Humedad, 80'; Direccion del viento, N. O.; Fuerza, brisa; Estado del cielo, nuboso; Direccion de las nubes, del NO.; Clase, cúmulos.

A las 3 de la tarde.

Presion, 750'5 mm.; Temperatura, 24'5; Humedad, 52'; Direccion del viento, N. O.; Fuerza, brisa; Estado del cielo, nuboso; Direccion de las nubes, del N. O. Clase, cúmulos.

Temperatura mínima, 11'8; Máxima, 28'2; Media, 20'0; Irradiacion solar, 39'0; Idem nocturna, 10'6.

Evaporacion, 4 mm. Lluvia, 2 mm

NOTICIAS LOCALES

Ayuntamiento.

A la sesion de ayer tarde, que presidió el Sr. Gomez Cortina, asistieron los Sres. Sanchez Muelas, Hernansaez, Guevara, Lorente, Fernandez Hermosa, Baquero, Molina Marques y Sanz.

Aprobada el acta de la anterior, se tomaron los siguientes acuerdos:

Dejar sobre la mesa por ocho dias los antecedentes sobre la cobranza de los arbitrios arrendados al Sr. Ballester Cayuela y del embargo practicado á este por no haber satisfecho los plazos señalados en el contrato.

Conceder permisos para ejecutar obras particulares.

Remitir al gobernador el extracto de los acuerdos tomados en el mes anterior.

Pasar á las comisiones: la instancia de vecinos del Llano y Sta. Cruz, pidiendo la creacion de una escuela de niños; de la Sociedad «Prosperidad Española» solicitando el concurso del ayuntamiento para el establecimiento de hilos taquifóricos en esta localidad.

A propuesta del Sr. Guevara, se acordó autorizar al alcalde para que con la comision propongan, si debe arreglarse el reloj de S. Antolin ó comprar uno nuevo si la diferencia no es mucha.

El Sr. Hernansaez excitó el celo de la comision de plazas para que no se tolere la venta del pan falto de peso, de que viene quejándose el público.

A propuesta del Sr. Baquero se acordó hacer presente á la Junta provincial de Instruccion pública

que el concejal Sr. Diaz no tiene hace dos años la representacion del ayuntamiento en dicha junta, como aparece en la Guia consultiva de Murcia que acaba de publicarse.

El comandante de la caja de recluta de esta capital interesa la presentacion del soldado Francisco Martinez Serna.

La junta de Instruccion pública ha participado al alcalde de Mazarron el acuerdo de suprimir la plaza de auxiliar de la escuela de niños y crear una nueva escuela elemental.

El «Boletin oficial» de ayer, contiene:

Anuncio de cátedras vacantes.

Circular declarando normalizadas las relaciones entre la república del Brasil y España.

R. O. aprobando la escala en Melilla entre las de Barcelona y Málaga á la compañía Trasatlántica.

Registro de la mina «La Escondida» en este término, por D. José Bernardino Sanchez.

Relacion de destinos vacantes.

Edictos sobre cobranza de contribuciones.

Subasta de fincas de este término, embargadas por débitos de contribucion.

Requisitoria de la audiencia de Murcia llamando á Ceferino Nicolas y Alfonso Gutierrez; del juzgado de La Union á Rufino Martinez Garcia, y del de Yecla á Julian Lopez Félix.

Encuétrase en esta ciudad, con motivo del fallecimiento de su sobrino D. Paulino Maestre, el ex-gobernador de esta provincia Sr. D. Emilio Perez Villanueva.

Hace más de año y medio que se elevó á la superioridad la terna para el nombramiento del vocal representante del ayuntamiento en la Junta de Instruccion pública, y esta es la hora en que no ha podido aún llenarse ese hueco.

Se ha impreso, y hoy probablemente se recibirá en esta, el cuaderno 16.º de la Historia de Lorca, que está publicando nuestro querido amigo D. Francisco Cánovas Cobeño, catedrático del Instituto.

Los agentes de vigilancia no tuvieron ayer que intervenir en ningun suceso desagradable.

Parece que pasa de 5.000 reales lo que se ha pedido por la composicion del reloj de San Antolin, en vista de lo cual se ha pensado en la instalacion de uno nuevo, que importaría poco más. Pero como el ayuntamiento no está por ahora para dar cuartos es facil que no los dé tampoco el reloj en bastante tiempo.

Ayer llegó á esta, procedente de Archena, el inspector general de Instruccion pública. Dicho señor aprovechó su estancia en esta capital para investigar qué causas motivan el retraso con que perciben sus haberes los maestros de Lorca, en vista de las repetidas quejas elevadas por éstos á la Direccion general. Para los mencionados profesores la visita de este funcionario viene como pera en tabaque, ahora que la prensa viene ya unos dias hablando con insistencia del asunto.

Mañana se subastarán en la alcaldía varias fincas del Jabalí-Nuevo, embargadas por débitos de contribucion á D. Antonio Enrique Artero,

D. Alonso Gomez, D. Pedro Beltran y D. Antonio Perez Gomez.

Se han recibido en Madrid los alcances del individuo que fué de la brigada de sanidad militar en Cuba Francisco Caracena Montoro, natural de Archena.

El día 25 del actual se subastarán en Yecla los espartos sobrantes de aquellos montes por el año actual y los dos siguientes, fijándose como tipo la cantidad de 6 600 pesetas.

Ha fallecido en Santomera el señor D. Fernando Cebrian, á cuya afligida esposa D.^a Carmen Meoro, hijos y demás familia enviamos nuestro pésame por perdida tan irreparable.

Hoy ha quedado abierta al público la antigua y acreditada horchatería de Celestino Marin, sita en la plaza de Camachos, 4, en donde ofrece toda clase de helados. Se sirve á domicilio.

Dice «El Noticiero»:

«Anoche probóse el alumbrado eléctrico en el suntuoso Café del Siglo, cuya apertura se verificará el 24 del presente mes en las nestas del Córpus.

El nuevo café del Sr. Ortiz, es seguramente por su magnificencia y espléndido decorado el mejor de Murcia, pudiendo competir con los primeros de España.

El aspecto que anoche presentaba iluminado al *giorno* con la luz eléctrica, era fantástico, reproduciéndose en sus grandiosos espejos todos los detalles de su decoración.

Bien merecen los plácemes del público todos los artistas que han tomado parte en ella, á los que felicitamos en estas líneas.

El Sr. Ortiz no ha escaseado nada para montar un establecimiento de primer órden, en el que le deseamos mucha fortuna.»

Con el lema «Labor est prima virtus», ha recibido el mantenedor del Certámen de la prensa una composicion que queda marcada con el número siete.

Ayer tarde salió para Valencia nuestro amigo D. Salvador Esteve.

El sábado 3 se verificaron en el colegio de la Inmaculada los exámenes de niñas ante una comision de la sociedad Económica, que salió muy complacida del grado de aprovechamiento de las pequeñas alumnas confiadas á la direccion de su inteligente profesora D.^a Eucarnacion Sanchez Garcia.

El partido liberal-conservador luchará en las próximas elecciones por la siguiente candidatura de concejales:

- D. José Maria Ibañez Garcia.
- » Manuel Martinez Albacete.
- » Andrés Blanco Garcia.
- » Manuel Ibañez Carrillo.
- » Diego Garcia Avilés.
- » Eugenio Brugarolas.
- » José Fairén Rostán.
- » Antonio Ortiz Bernal.
- » Mateo Seiquer.
- » Valentin Alegria.
- » Luis Escribano.
- » Francisco Martinez Alcaráz.
- » José Aleman Molina.
- » José Maria Costa.

Los amigos políticos del Sr. Gomez Diez, presentan á D. José Gomez Diez y D. Miguel Cano.

Los cassolistas no sabemos todavía á quienes presentarán; pero aspiran á tener dos concejales, que creemos sean D. Eduardo Riquelme y don Mariano Marques.

Y por los reformistas, D. Joaquin Alarcon.

En la relacion de destinos vacantes que han de proveerse en Junio con licenciados del ejército, figuran el de inspector de vigilancia de cuarta clase, en esta provincia, con 1 500 pesetas y los de tres agentes de dicho cuerpo, con 750.

El precio medio del capullo de seda, fué el año pasado en Lyon el de 4 pesetas 2 céntimos el kilógramo.

El mercado de ayer estuvo poco concurrido. El de la semana próxima será mejor, y el de la siguiente, es siempre de los mejores del año.

De cuatro á cuatro reales y medio anda la libra de fresa, que con las lluvias de estos días se ha echado á perder alguna.

Víctima de una rápida enfermedad, ha fallecido en San Pedro del Pinatar el Sr. D. Juan José Herraiz, padre político de nuestro querido amigo D. Agustin Medina Almela, á quien damos nuestro pésame.

Dice «El Diario de Avisos» de Lorca:

«Tenemos entendido que los liberales dinásticos de la localidad, cuyo partido acaudillan los Sres. Ruano y Abellan, á imitacion de la conducta seguida por sus correligionarios de Murcia, no irán á la lucha en las próximas elecciones.

Con este motivo darán un manifiesto justificando su retraimiento.»

El lunes tuvimos ocasion de aplaudir en «El salto del pasiego» á la triple Sra. Barreta, que cantó toda la obra con gran extension de voz, demostrando además que la emite perfectamente en los difíciles pasajes de ejecucion de que está llena la indicada zarzuela.

Tambien el Sr. Pastor fué aplaudido en el duo y en la romanza.

Los Sres. Lopez, Borrás y Olmos muy bien.

En obsequio á la simpática beneficiada Srta. Fons se ofrecieron á tomar parte en la funcion de anoche en el teatro de Romea los distinguidas artistas D. Enrique Diaz, en sus tres barras fijas, el célebre saltador Tonyto y los escéntricos Martinetti y Noni,

Los huertanos del Mediodía están con el temor de que el Pantano de Lorca eche agua, y los inundé, efecto de las roturas del cauce del Reguero.

El jóven D. Mariano Sanz Barrera ha sido ya nombrado canónigo de esta Catedral, segun verian ayer los lectores en nuestro telégrama.

Felicitemos al ilustrado joven profesor del Seminario por los buenos auspicios con que empieza su carrera eclesiástica, en la que le veremos con gusto ocupando las primeras dignidades.

Lo cortés no quita lo conseqüente.

La profesora D.^a Remedios Hernandez ha solicitado del ayuntamiento se le nombre maestra de la escuela de niñas de Espinardo.

El alcalde de Puente Tocinos ha dado parte contra el vecino José Au-

tonio Amorós, quien dice se presentó en su casa, pistola en mano, queriéndole matar. El hecho se ha puesto en conocimiento del juzgado de S. Juan.

El presupuesto de gastos presentado por el maestro de la escuela del correccional para el establecimiento de dicho centro, asciende á 438 pesetas.

El alcalde de barrio de S. Juan dió ayer conocimiento al alcalde de haber encontrado abierta anteanoche la puerta de la casa núm. 6, de la calle de la Tahona, propia de don Eustasio Ugarte.

El «Boletín de Ventas de Bienes Nacionales», repartido ayer, contiene el anuncio de remate de las siguientes fincas, para el 8 de Junio:

Un trozo de tierra inculta, en término de Fortuna, de 62 fanegas, por 750 pesetas.

Otro de 50 fanegas, en dicho término, por 700 pesetas.

Otro de más de 165 fanegas, por 1.010 pesetas.

Otro de terreno montuoso, en término de Molina, de mas de 31 fanegas, por 541'67.

Otro de más de 76 fanegas, en id., por 1.308'15.

Y otro de más de 35, en el mismo término, por 401'63.

Esta tarde de 5 y media á 7 y media habrá música en la Glorieta, por la banda que dirige el Sr. Espada.

Segun nos dice persona que nos merece entero crédito, la Intervencion de Hacienda dió órden al Banco el 24 de Abril, para que entregasen al representante de Lorca las 9.866 pesetas 20 céntimos, que importan los intereses de las inscripciones. De modo que no es la culpa de la Administracion que no se haya pagado, sino de quien ha cobrado dos trimestres y les ha dado otra inversion.

Nuestro amigo D. Victor Garcia nos ha hecho probar los dulces de la boda de su hija D.^a Carmen Garcia Olmos, con D. José Vera Diaz. A todos les repetimos nuestra enhorabuena.

Dice «La Tarde de Alicante»:

«Ayer llegó á esta capital nuestro respetable amigo el Excmo. Señor D. José Maestre, marchando esta mañana á Murcia con motivo del fallecimiento de un individuo de su distinguida familia,

Acompañámosle á tan cariñoso amigo en su sentimiento.

—En el tren correo de ayer salió con direccion á Murcia, de donde marchará á Madrid, D. Enrique Arroyo, diputado á córtés por esta circunscripcion.

—Ha llegado á esta capital el señor Marqués del Bosch, Diputado á córtés por esta circunscripcion.»

HORCHATERIA DE MARCOS.—Hoy se expendrán sorbetes de avellana, mantecado, fresa y leche merengada, horchata de chufas y almendras, y limon. Se sirve á domicilio, teléfono, 86.

La vista celebrada ayer en la audiencia, en causa contra varios sujetos, por atentado, careció de interés.

Hasta el día 11 no se celebrarán juicios en dicho tribunal.

El Sr. Ladron de Guevara, en la sesion de ayer, llamó la atencion del alcalde sobre el estado de inminente ruina en que parece encontrarse una casa de la calle del Pilar.

Nuestro amigo D. José Pino y Vivo no se presenta candidato para concejal, como dice un colega, por ser incompatible dicho cargo con el de farmacéutico del hospital, que desempeña.

Dice «Las Provincias»:

«El Sr. Abellan, jefe del partido liberal lorquino, ha escrito una atenta carta al Sr. Gobernador, en la que le dá las gracias por la cortés y amable deferencia que dispensó á la comision de liberales lorquinos que, con el Sr. Gomez Diez, acudieron á su autoridad para formular una protesta, así como tambien por haber marcado el procedimiento que deben seguir para que sus reclamaciones tengan el éxito que legalmente proceda.»

CAFÉ DEL COMERCIO.—Helados para hoy: Café blanco y Fresa,

Avisamos á las señoras que han pasado á la fonda Universal preguntando por Mme. Broutin, que dicha señora llegará hoy jueves 7, y desde el viernes pondrá á disposicion de su clientela un gran surtido de sombreros últimos modelos de las más acreditadas casas de París. Conociendo el nombre que Mme. Broutin goza en París y Madrid, es seguro que tendrá aquí gran clientela.

CALÉ ORIENTAL.—Hoy se expendrán sorbetes de varias clases, y entre ellos la rica «Crema de Mayo».

HORCHATERIA DE JOSÉ MOLLÁ, Frenaría, núm. 17, Teléfono 20.—Desde hoy quedará abierto al público dicho acreditado establecimiento, sirviéndose los helados siguientes: Mantecado, Fresa, Biscuit glacé, Horchatas de almendras y chufas, y limon. Dichos helados se servirán á domicilio.—Teléfono 20.

TEATRO ROMEA.—Funciones para hoy: Por la tarde, á las 3 y media, «Los alojados»; á las 4 y media, «El Arca de Noé», y á las 5 y media, «Zaragoza»

Por la noche, á las 8 y media, «Las tentaciones de S. Antonio»; á las 9 y media, «El Arca de Noé»; á las 10 y media, «Los nuestros», y á las 11 y media, «La leyenda del monje».

RESTAURANT DEL CASINO. Plato del día: Rosbif á la Irlandesa.—Sorbetes: Mantecado, fresa y crema de café.—Tambien se servirán los pasteles que tanta aceptacion han tenido de forma estrella y los llamados salteadores.

BOLOS MILAGROSOS, 5 pesetas. Jalea Pectoral, 2'20. Píldoras contra la bñlis y ataques nerviosos, 1 peseta. A nuestros apreciados profesores, les hacemos grandes descuentos. Farmacia Catalana de Farrán.

MES DE MAYO, Ó MES DE MARÍA.—Ejercicios piadosos para este mes. Libro con bonita encuadernacion: 1 peseta, en la imprenta de este periódico. Se han recibido nuevos ejemplares.

PLAZA DE TOROS.—Funcion para hoy á las 4 en punto de la tarde, por la gran compañía ecuestre, gimnás-

tico, acrobática, cómica, musical y mímica de D. Rafael Diaz y Tony-Grice, compuesta de 50 artistas y 30 caballos.

Palcos sin entradas, 5 pesetas. — Sillas con entrada, 1'25. — Entrada general, 2 reales. — Media entrada, un real.

CHARADA.

SOLUCION A LA ANTERIOR: *Vitoria.*
OTRA.

En la bolsa siempre es buena la «primera» con la «tres», consonante es la «segunda» y en la cocina se vé el «todo» que es de hojalata y hace principal papel.

SUBASTA

El día quince del mes de Mayo próximo a las doce de la mañana, tendrá lugar en la notaría de D. José Sanchez Lapuente, situada en la calle del Crédito Público, número 7, de esta ciudad, subasta voluntaria de las fincas que a continuación se describen, las cuales han sido tasadas en las cantidades que en cada una de ellas se expresan:

FINCAS.

1.ª Un trozo de tierra olivar secano, sito en término de Murcia, partido de Barqueros; su cabida, setenta tahullas. Linda Levante, D. Luis Alarcon; Mediodía, camino de Mula; Poniente, D.ª Josefa Cárles; y Norte, jurisdicción de Cotillas; tasada en 3.375 pesetas.

2.ª Otro trozo de tierra blanca, secano, situado en este término, partido de Cañada Hermosa, que nombran de los Matuteros, de cabida tres fanegas, cinco celemines y dos cuartillas; está plantado de olivar nuevo, y linda por Levante tierras de D. José Albacete, Mediodía y Poniente, herederos de D. Paulo Martinez, y Norte, D. Pedro Riquelme y la finca siguiente, tasado este trozo en cuatro mil seiscientas pesetas.

3.ª Otro trozo de tierra olivar secano: en el propio término y partido, de cabida ocho tahullas, linda Levante y Norte, lomas y vertientes propias, Mediodía, la finca anterior, y Poniente, camino de Pliego, tasado en ochocientas pesetas.

4.ª Otro trozo situado en dicho partido de Cañada Hermosa, de este término, de cabida diez y nueve tahullas y cuatro ochavas de tierra olivar secano. Linda Levante, D. Bernabé Carles, Mediodía, D.ª Josefa Carles, Poniente, doña Manuela Diaz Carles, y Norte, dicha señora y Rambla Salada. En el centro de este trozo hay una casa, y la finca tiene también un algabe, tasado todo en mil seiscientas pesetas.

5.ª Otro trozo de tierra en el partido de Barqueros de este término, pago de Cañada Hermosa, de cabida doce tahullas y dos ochavas. Linda Levante herederos de D. Luis Alarcon, Mediodía, los de D. José Carles, Poniente, D. Bernabé Carles, y Norte, Rambla Salada, tasado en dos mil ciento cincuenta pesetas.

6.ª Doscientas sesenta pesetas catorce céntimos del valor de la casa y algabe, expresados en la finca cuarta, de las dos mil cuatrocientas cuarenta y seis pesetas setenta y cinco céntimos, que se atribuyó de valor en la división de los bienes de don José Cárles Moñino, que se distribuyeron en la forma que debe constar en la inscripción, y además trescientas setenta y cinco pesetas que en la misma división se adjudicaron a D. Odon Cárles, tasada esta participación en seiscientas cuarenta y cinco pesetas.

7.ª Otro trozo de tierra con doscientos pies de olivo, de cabida cuatro fanegas. Linda, Levante y Poniente, tierras de la testamentaria de D.ª Josefa Gimenez; Norte, lomas que dividen la jurisdicción de Murcia y Cotillas; y Mediodía, camino de Mula. Está situado en término de esta ciudad, partido de Cañada Hermosa, tasado en setecientos ochenta pesetas.

8.ª Otro trozo de tierra en blanco con

dos filas de oliveras, situado en este término, partido de Cañada Hermosa, de cabida dos fanegas Linda, Levante, doña Josefa Cárles Gimenez; Mediodía herederos de D. Pedro Cárles; Poniente, D. Andrés Brugarolas; y Norte, división de la jurisdicción de Cotillas, tasado en quinientas pesetas.

Los postores se presentarán provistos de cédula personal

Se procederá a la subasta de los dichos inmuebles por el orden en que se han descrito.

No se admitirán porturas que no cubran el tipo de la tasación, y entre los licitadores se harán pujas a la llana, adjudicándose por el dueño al mejor postor que resulte en definitiva.

Rematadas las fincas, se depositará por los rematantes la cuarta parte del precio y en el preciso término de los ocho días siguientes, completarán la cantidad otorgándoles la correspondiente escritura.

Los títulos están de manifiesto en dicha notaría para que puedan ser examinados por los que deseen tomar parte en la subasta. 3-3

SUBASTA.

Se sacan a pública y extrajudicial subasta, 90 tahullas de tierra en cuatro lotes en la forma siguiente:

Primer lote.

25 tahullas de tierra de riego morera, equivalente a 2 hectáreas, 79 áreas y 49 centiáreas, sita en el pago de Santomera, huerta y término de la ciudad de Murcia, cuyos linderos son: Este, con tierra igual de D. Juan Brugarolas y Rabelo; Sur, el río Segura; Oeste, tierra igual de D. Alejandro Martínez, y Norte, el lote que sigue. Contiene una barraca de madera y albardin; retasada en 95 pesetas y a 145 cada tahulla, ó sea un total de 3 720 pesetas.

Segundo lote.

Otro trozo de igual cabida, tierra y riego, sito en el mismo pago, cuyos linderos son: Este, tierra igual del expresado Brugarolas; Sur, el lote anterior; Oeste, igual tierra de dicho Sr. Martínez, y Norte, camino viejo de Murcia a Orihuela; retasadas a 147 pesetas cada tahulla, importan 4.350.

Tercer lote.

Otro trozo de igual cabida, tierra y riego, sito en el expresado pago, cuyos linderos son: Este, tierra igual de los herederos de D. Antonio Hernandez Amores, escurridor de por medio; Sur, acequia de su riego; Oeste, tierra igual de D. Antonio Jimenez; Norte, landrona denominada de los Gilez. Esta finca tiene una barraca retasada en 64 ptas. y las tierras a 145 pesetas cada tahulla, que importa todo 3.689 pesetas.

Cuarto lote.

15 tahullas de igual tierra y riego, equivalentes a una hectárea, 67 áreas y 70 centiáreas: sitas en el mencionado pago, bajo los linderos: Este, tierra igual de don José Seiquer; Sur, la expresada landrona de los Gilez; Oeste, tierra igual de los herederos de D. José Ledésmar, escurridor de por medio; y Norte, azarbe mayor. Esta finca ha sido retasada a 162 ptas. cada tahulla, siendo su valor total 2.430 pesetas.

El acto de la subasta de cada uno de los lotes tendrá lugar en la ciudad de Murcia, en la notaría de D. Miguel Cano y Cordero, a las 12 del día 14 de Mayo, no admitiéndose postura que no cubra el precio de la tasación.

Para tomar parte en ella es requisito indispensable consignar en el acto el 19 por 100 del valor del justiprecio del lote a que se haga proposición.

Las escrituras se otorgarán dentro de los tres días siguientes al de la subasta, en cuyo acto deberán entregar los rematantes el importe de las cantidades porque se les hubiese adjudicado; entendiéndose que de no hacerlo así perderán el depósito y quedará sin efecto la subasta.

Los gastos de otorgamiento de escrituras y derechos de la Hacienda serán de cuenta del rematante.

Las mencionadas tierras están libres

de todo gravámen y los títulos de propiedad de las mismas en poder de dicho notario D. Miguel Cano a disposición de las personas que quieran examinarlos. 4 3

JAMONES DEL PAIS.

Se vende por piezas a 5 rs. libra castellana, en la carnicería de la Cooperativa de Empleados, junto a la Pescadería. 10 4-x

NO MAS ROPA HECHA.

La sin rival Tijera de Oro de Pedro Gomez Rubio, dirigida por el renombrado maestro sastre el Madrileño.

Habiendo hecho buenas compras de géneros de lana del país y extranjeros, tiene el gusto de ofrecer a sus numerosos parroquianos y al público en general que para la presente temporada se han recibido.

Trajes a la medida eligiendo géneros y forros desde 15 hasta 100 ptas. los más superiores, garantizando el género, corte y confección.

Como siempre todo verdad.

Se han recibido los géneros imitación a hilo para campo y baños, desde 10 ptas, en adelante, mojándose el género para más confianza del parroquiano.

¿Quién por 10 ptas. no se viste? Todo a la medida: todo bueno, todo bonito, todo barato y todo se garantiza.

Para los que no necesiten trajes completos encontrarán prendas separadas a los siguientes precios:

Americanas a la medida, 4'50 pesetas. Pantalones, desde 4. Chalecos, desde 2. Eligiendo el género y garantizando la confección.

En este establecimiento se confeccionan toda clase de prendas.

La Tijera de Oro. Príncipe Alfonso, 34. Frente al Café Oriental. 30-7

Nunca tan verdad como ahora.
BARATO SINIGUAL
CASA DE
ANTONIO CLARES.
Lencería, 26.

Habiendo recibido grandes surtidos de artículos propios para la presente temporada de verano, y teniendo en camino infinidad de ellos, me he decidido ha abrir un barato verdad, empezando desde hoy, para que el público goce de este beneficio, y que por algunos precios que al final indico, podrá juzgar la verdad de lo dicho.

Cinco papeles orquillas invisibles, 5 céntimos.

Abanicos japoneses novedad, para señoras, 20.

Id. gasa, varias clases, desde 75 ctms.

Bonitos corsés para niña, desde 50.

Id. saten forrados, para señoras, 1'75 pesetas.

Quitasones percal, dos forros, para caballeros, 1'50.

Paraguas saten, 8 varillas, 1'75.

Medias color, para niños, desde 10 cts.

Id. para señoras, desde 20.

Calcetines color, para niño, desde 10.

Mitones color para señora, 50.

Cajas 100 sobres blancos, comercial, 60.

Paquetes de polvos superiores, desde 5.

Pastillas jabon superior, 10.

Cajas para polvos, 25.

Borlas para id., 25.

Botonaduras níquel para caballeros, 10.

Gemelos nacar, con muelle, 25.

Cuchillos níquel 1 pieza, para postres, 40.

Id. id. para mesa, 50.

Cepillos para ropa, desde 40.

Además encontrará el público gran barratura en magníficas colecciones de cintería, puntillería, agremanes, botones, pelo de cabra, hilos, algodones, é infinidad de artículos imposible de enumerar.

Acudid y vereis la verdad de lo dicho en casa de J. Antonio Clares, Lencería, núm. 26. 8-3-6-1

Venta de una finca.

Se vende en la Palma, Diputación de los Medicos, paraje de los Vidales, término municipal de Cartagena, la siguiente finca.

Una casa planta baja con varios cuerpos de edificios, uno destinado para habitación y los demás para almacenes de aceite y vino, cochera, palomar, y otros departamentos, con dos patios, cuya superficie es de mil ochocientos dos metros cuadrados y setecientas veinte vigadas de tejado y terrado al Sur, con tres casas habitaciones mas junto a la principal y otras dos en el patio; hay unidos a dichas casas un trozo de tierra de tres fanegas, ocho celemines; en dicha tierra hay 4 celemines plantados de palas, trece almendros, cuatro higueras, dos celemines de vertientes para el algabe, siete y media tahullas de viña con dos higueras, tres celemines de vertientes de la viña con dos oliveras; hay un gran algabe y huerto frente a las casas, una tercera parte de otro algabe en la vertiente de Norte y la mitad de un pozo en dicho sitio, otro pozo y cuarto con pilas para lavar en la parte del Mediodía unido a una de las bodegas. Para mas antecedentes y tratar sobre dicha finca libre de todo gravámen, y ver la documentación, en la Notaría de D. Antonio Ramos, Plaza de Sta. Isabel, Murcia. 6-6x

ESTERAS DE VERANO.

En la estereria de Juan Hermosilla, al lado de las monjas Isabelas, se ha recibido un gran surtido de esteras de junco como son las siguientes:

Estera de 1.ª, blanca, de dos juncos, superior, a 3 reales vara cuadrada.

Esteras de 2.ª, blanca, de tres juncos, a 2 reales y medio id. id.

Estas esteras son colocadas en las habitaciones que se deseen sin alterar los precios anunciados.

Además hay un gran surtido de esteritas alfombras de junco de colores.

Esteras de colores, de 10 palmos largo por 6 ancho, a 10 rs.

Id. de 8 palmos por 4 ancho, a 6.

Id. de 6 palmos por 3 ancho, a 4.

Además hay estera de tejido de esparto de color para verano de las no conocidas, y esteritas japonesas en diferentes colores.

Plano de San Francisco, núm. 3, ó al lado de las monjas Isabelas. 8-4-0

TELEGRAMAS

Madrid 6, a las 11 y 30 n.

En el Senado siguió la amnistía. Rectificaron Groizard, Villaverde y Merlo.

Pacheco defendió una enmienda sobre reintegración de grados, y Estalla dijo que no se hubiera recibido bien está. Se desechó la enmienda.

Se aprobaron los cuatro primeros artículos.

En el Congreso, Ansaldó dirigió duros ataques a Isasa por la supresión de la inspección en ferro-carriles.

En la discusión del mensaje Calle-ruelo combatió la última crisis. Dijo que muerto el rey los conservadores huyeron despavoridos.

Cánovas le contestó refutando sus argumentos.

Ribot continuó ocupándose sobre los presos de Barcelona. Censuró a las autoridades. Leyó un telegrama confirmando los malos tratamientos de los presos. Dice que los tienen incomunicados y sujetos a la barra.

Silvela intentó negando los cargos.

En la Coruña se generaliza la huelga.

En Barcelona meeting. Los cargadores del puerto acordaron insistir en la huelga é ir el viernes a pedir a sus compañeros que cesen en sus trabajos.

En Bruselas se han llamado a las reservas a consecuencia de las huelgas.

En París se ha condenado a diez anarquistas.